

À tes crayons

Le *rubané* désigne un courant culturel du Néolithique ancien, originaire des Balkans, qui a migré vers l'ouest de l'Europe en longeant le tracé du Danube (le deuxième plus long fleuve d'Europe). Les populations rubanées (de 5400 à 4600 ACN) instaurent un mode de vie différent de celui des chasseurs-pêcheurs-cueilleurs. Ils se sédentarisent, construisent des maisons rectangulaires en paille et torchis soutenues par des poteaux, se regroupent en village à proximité de cours d'eau (par exemple à Liège, le long de la Légia, proche de la place Saint-Lambert actuelle) et développent l'agriculture et l'élevage. Pour stocker le fruit de leur production de céréales, ils fabriquent des poteries qu'ils rehaussent d'un décor de rubans incisés, qui a donné son nom à cette civilisation.

En Hesbaye liégeoise, de nombreux sites rubanés ont été retrouvés. C'est le site d'Omal (dans la commune de Geer, près de Waremme) qui a livré les premières traces archéologiques et a ainsi donné son nom au faciès culturel dénommé l'Omalien.





Observe bien les céramiques rubanées et, à ton tour, invente un motif de ce type en décorant ce dessin de poterie.

